

Juillet 2023

Lycée agricole – CFPPA – Piscicultures  
MORVAN-INFO

## Le sport au LEGTA du Morvan avec François et Nicolas

On en parle peu de cette discipline qui contribue pourtant à l'épanouissement des jeunes. Cet enseignement participe pourtant à leur bonne condition physique et à leur bonne santé en développant les valeurs citoyennes. Pour certains d'entre eux, les cours d'EPS sont la seule pratique d'une activité physique. Pour quelques-uns, c'est le début d'une vocation, comme à l'image de François et Nicolas.



François

François est originaire de Châtillon-en-Bazois et fils de vétérinaire. Après une scolarité au collège de Moulins-Engilbert, il poursuivra ses études par correspondance avant de s'inscrire en licence STAPS à Dijon.

De 1986 à 1988, il sera embauché dans un cabinet comptable à Châtillon-en-Bazois dans le cadre d'un contrat de qualification.

En 1989, il intégrera le LEGTA du Morvan, appelé à cette époque CFPAJ du Morvan, et exercera en tant que professeur d'EPS dans toutes les classes. Depuis environ une vingtaine d'années, il occupe les fonctions de professeur principal, dans un premier temps en BTSA Aqua, et maintenant en terminale Aqua.

François ne se limite pas à ses cours d'EPS, il co-organise et accompagne les apprenants en aquaculture lors de leurs voyages d'études et échanges scolaires. Des moments privilégiés où les contacts avec les apprenants se font différemment, hors des murs de l'établissement. C'est sans aucun doute un réel moyen de créer des liens et d'établir la confiance.

Mais François ne s'arrête pas là, il s'investit également dans la vie locale de sa commune puisqu'il est au conseil municipal depuis 2001. De 2014 à 2020, il a occupé les fonctions d'adjoint. Sans oublier les associations locales à qui il prête main forte lorsque le besoin s'en fait sentir.

Côté passions, c'est un amoureux de la nature qui aime les balades et les voyages, la pêche à la mouche. On retrouve bien le côté sportif ! Mais il apprécie également les moments calmes, ces moments où l'on peut se ressourcer en écoutant de la musique. Enfin, François aime particulièrement la compagnie du meilleur ami de l'homme.

Nicolas est un morvandiau qui a grandi à Château-Chinon Campagne, dans une famille d'agriculteurs. Tout comme François, il n'a pas embrassé la profession de ses parents.

Après un baccalauréat obtenu au lycée Bonaparte à Autun, il intégrera la Fac de Sport à Dijon en 1998.

A l'issue de ses études, il sera professeur stagiaire au collège des Champins à Moulins-sur-Allier et arrivera au LEGTA du Morvan, en détachement, le 1<sup>er</sup> septembre 2003.

Nicolas enseigne l'EPS aux classes de 4<sup>ème</sup>, 3<sup>ème</sup> et 2<sup>nd</sup>e pour 50 % de son temps, les autres 50 % étant consacrés à des travaux pratiques dispensés aux élèves de 4<sup>ème</sup> et 3<sup>ème</sup>. Il enseigne également l'option sport hippologie/équitation aux apprenants de première et terminale.

Nicolas est aussi le professeur principal des 4<sup>ème</sup> depuis 18 ans. Il leur organise d'ailleurs, chaque année, une sortie d'une semaine dans la région durant laquelle diverses activités sont proposées : parcours aventure, parc d'attraction, initiation à la pêche, VTT, canoë-kayak....



Nicolas

Crédit photos : EPLEFPA  
du Morvan

# ACTUALITÉS ET INFOS

## Le sport au lycée (suite)

Et cette semaine se termine par un dîner auquel le personnel de l'EPLEFPA peut participer, s'il le souhaite. Son investissement, les apprenants savent bien le reconnaître. En effet, à l'occasion de ce dîner, les élèves ont exprimé à leur professeur toute leur gratitude au travers d'un discours totalement imprévu et lui ont adressé tous leurs remerciements. L'émotion était palpable et se lisait dans les yeux de Nicolas. Que peut espérer de mieux un enseignant, si ce n'est la reconnaissance de ses élèves ?

Nicolas a trois enfants avec qui il aime pratiquer de nombreuses activités pendant les congés.

Ses passions : la nature, la course à pied, qui l'eût cru ?

Et tout comme François, il est conseiller municipal, et ce depuis 2014. Une des missions qui lui a été confiée : l'organisation des cérémonies protocolaires. Tout un programme !



Sortie VTT



Le PAL

François et Nicolas, c'est aussi l'UNSS du lycée. Tous les ans, ils proposent aux apprenants de participer à des compétitions.

Les sports privilégiés de François : le rugby, le foot et le futsal. Cette année, l'équipe de rugby constituée en entente avec Challuy s'est qualifiée pour la finale des championnats de France agricoles à Brioude. Nos jeunes ont terminé 7ème.

Nicolas, quant à lui, a un intérêt particulier pour les sports de raquette (badminton) et le cross. Notre équipe, championne départementale, a participé au championnat de France UNSS à Dijon et s'est classée 15ème sur 32.

Toutes nos félicitations à nos jeunes sportifs et tous nos remerciements à François et Nicolas pour leur investissement dans la vie de l'établissement et l'image du sport qu'ils donnent aux apprenants.



Le cross



Le rugby

Crédit photos : EPLEFPA du Morvan

« Le bon professeur est celui qui suggère plutôt qu'impose, et qui donne à son élève l'envie d'enseigner lui aussi » - Edward Bulwer-Lytton

« Je suis redevable à mon père pour la vie, mais à mon professeur pour vivre bien » - Alexandre Le Grand

« La plupart d'entre nous finissent avec cinq ou six personnes qui se souviennent de nous. Les enseignants ont des milliers de personnes qui se rappellent d'eux pour le reste de leur vie » - Andy Rooney

# ACTUALITÉS ET INFOS

## Vie de l'établissement

### Une journée « Off » pour les personnels administratif et techniques

Comme tous les ans, Mme Michèle LEBLANC-ALBAREL, directrice de l'EPLEFPA du Morvan a proposé aux personnels administratif et techniques une journée « off » où l'occasion est donnée à chacun de se retrouver hors de l'établissement et de partager un moment agréable.

Cette année, c'est Le Pal qui a été choisi comme destination. C'est donc sous un soleil radieux que l'équipe est partie en minibus, le jeudi 6 juillet dernier.

À l'arrivée, le groupe s'est dirigé vers le parc animalier avant de se donner aux joies des différentes attractions, en se donnant rendez-vous pour l'heure de déjeuner. D'aucuns ont préféré se diriger en premier vers les attractions profitant ainsi de tous les divertissements, la foule n'étant pas encore arrivée.



Mais une chose est certaine, chacun est rentré avec comme souvenir une très belle journée, placée sous le signe de la bonne humeur, des rires et même des fous rires. Merci Madame la Directrice !



Crédit photos : EPLEFPA du Morvan

## Clap de fin d'année



Margaux

L'école est finie !

Vendredi 7 juillet, Madame LEBLANC-ALBAREL a réuni l'ensemble du personnel de l'EPLEFPA du Morvan pour faire un bilan de cette année scolaire et présenter les actions qui seront mises en place l'an prochain.

Elle a mis l'accent sur les travaux et aménagements qui ont été réalisés ou qui sont en cours de réalisation. Citons l'installation de panneaux photovoltaïques aux piscicultures de Corancy et Vermenoux, la sécurisation du bâtiment, l'installation d'un banc connecté et, bien sûr, l'aménagement du pôle « services » qui sera ouvert à compter de la rentrée 2024.

Ce moment a également été l'occasion de dire au revoir aux collègues qui quittent l'établissement, soit parce que l'heure de la retraite a sonné, soit parce que certains d'entre eux ont décidé de découvrir de nouveaux horizons. Nous leur souhaitons une très belle réussite dans leurs nouvelles fonctions et pour les jeunes retraitées de belles aventures en goûtant aux plaisirs de la retraite.



Samira



Charlie et Fanny



Patricia



Marie-France

## Vie de l'établissement (suite)

### Les départs...

- Margaux GINDRE, infirmière
- Samira HANCHI, enseignante en anglais
- Marie-France HUMBERT, enseignante en ESC, qui a fait valoir ses droits à la retraite
- Fanny BARTOLI et Charlie REBRÉ, assistantes d'éducation
- Patricia BOUSET, agent technique territorial

### Les arrivées...

- Vivien GOURVENNEC, enseignant en maths
- Cécile LOUVEAU, enseignante en anglais
- Romain HUGER, enseignant en économie
- Clara PICQ, enseignante en physique/chimie

### et les changements de cap...

- Laurent DUMOND, AESH, rejoint le CFPPA en tant que formateur en insertion
- Aurélie RIVAUD, AESH, enseignera l'ESC au LEGTA du Morvan

## Les examens

### Les résultats au Legta

Filières	Inscrits	Présents	Admis	%
Diplôme National du Brevet	26	26	24	92,5
Baccalauréat professionnel Productions Aquacoles	23	23	20	87
Baccalauréat professionnel Conduite et Gestion de l'entreprise agricole	12	12	9	75
Baccalauréat professionnel Service aux Personnes et aux Territoires *	7	6	6	100
BTSA DATR	4	4	4	100
BTSA Aquaculture	23	23	17	73,9

\* 1 absence justifiée

### .... et au CFPPA du Morvan

Filières	Inscrits	Présents	Admis	%
Certificat d'Aptitude Professionnelle Agricole	4	4	3	75
BPREA	16	16	2 par anticipation *	/
BPJEPS Animation Sociale	9	9	6 validés **	/
BPJEPS LTP	6	6	6***	/
BTS ACSE (Analyse, Conduite et Stratégie de l'Entreprise)	9	9	8	89

\* 14 présentés à l'examen les 17 et 18 juillet

\*\* 2 rattrapages – 1 éliminé

\*\*\* 6 validés partiellement – dernières épreuves en septembre

**Très bel été  
et bonnes vacances  
à toutes et à tous !**

Plus d'infos sur <https://www.morvanformations.com>

